

El Eco de Cartagena

Órgano decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

NECESIDAD DE PRENSA CATOLICA

UN DIARIO ES IMPRESCINDIBLE

Desde hace bastante tiempo se viene propugnando por las altas autoridades eclesiásticas y dirigentes de la Acción Social Católica la necesidad de fundar, sostener y mejorar los diarios nuestros en las principales ciudades, con el fin de mantener vivo el espíritu católico y contrarrestar la influencia de la prensa mala o indiferente.

En donde no había periódico se ha fundado y en donde ya estaba publicándose se ha procurado sostenerlo y mejorarlo, siempre con el sacrificio de los católicos que han aportado su entusiasmo, propaganda, unidad de acción y pecunia para que no decayera en su labor, ordinariamente pesada y mal comprendida, pero beneficiosa, aunque en la mayoría de los casos ignorada. Aquí en Cartagena, debido a personas entusiastas y de sacrificio, se obtuvo un diario hace 17 años, «EL ECO DE CARTAGENA», colocándolo bajo la Censura Eclesiástica; y casi sin pedir nada a nadie ha venido, dentro de lo posible, cumpliendo su abnegada misión.

«EL ECO» ES DE LOS CATOLICOS

Desde el mes de Febrero del año actual se ha hecho cargo de este diario un Consejo de Administración compuesto de los señores siguientes: don Pedro Gambín, arcipreste; don José Bestué, superior de los Misioneros del I. C. de María y Censor del periódico; don Dionisio Oliver; don Justo Aznar; don Manuel Carmons; don José Barreda; don Hipólito Martínez y don Jesualdo Soler.

Después de mucho estudio y teniendo en cuenta la difícil época que atravesamos para constituir una sociedad por acciones que adquiriera la propiedad del periódico, dada la buena disposición y reiteradas ofertas de su propietario, creyeron los señores de este Consejo, como más fácil y de resultados igualmente prácticos, hacerse cargo de él bajo la forma de arrendamiento por cinco años, prorrogables indefinidamente y así viene actuando.

DIFICIL SITUACION

Este Consejo de Administración se trazó un plan que sin duda hubiera satisfecho a los lectores del diario: mejorar la confección del periódico renovando los tipos de letra, ya muy gastados, dándole amenidad y cierto estilo moderno, atrayente y defensivo, con campañas locales en pro de nuestros sacrosantos principios sociales.

Se nombró nuevo director y se pidió al administrador que continuara en su puesto, a pesar de sus manifestados deseos de dejarlo, por considerar necesaria su actuación allí, y se efectuaron varias visitas por comisiones nombradas, al efecto para adquirir los fondos indispensables para realizar el plan propuesto.

No se obtuvieron los resultados apetecidos, y agravada la situación general de la Prensa, debido a la escasez progresiva de anunciantes de dentro y fuera de la localidad, por la crisis nacional que sufrimos, alcanzó de tal modo a este periódico que en la imposibilidad de continuar como hasta aquí, se cita a los más significados católicos de Cartagena para mañana a las 6:30 de la tarde, en el Centro Católico de Acción Social, Baronesa 41.ª, a quienes se les dará cuenta de la situación actual para que exponiendo cada cual sus opiniones, se puedan tomar los acuerdos pertinentes al caso.

El tercer premio en Cartagena

Otra vez ha sonado la veleidosa Fortuna a Cartagena, a la que ha correspondido el tercer premio del sorteo de hoy en el número 21.323 con trece mil duros.

La administración afortunada ha sido una vez más la número 7 de la Puerta de Murcia de don José de Murcia.

Todo el billete ha sido repartido en el barrio de la Concepción por el conocido vendedor de la suerte Antonio Parra «El Chillon» que en poco tiempo lleva dados con este tres premios mayores.

El reparto es á hecho en la siguiente forma:

Un décimo en la calle de Concepción número 26, otro en la misma ca-

lle número 5, dos en un carpintero de la Subida Vergel, otro en la calle Rosario número 4, tres en una tienda de comestibles del mismo barrio, otro en la calle de Casado número 20 y otro en la calle del 2 de Mayo.

Además la referida administración ha vendido las aproximaciones y coberturas del tercer premio.

Nuestra enhorabuena a todos.

Acción Popular

Se recuerda a los afiliados de Acción Popular (antes Acción Nacional) que mañana miércoles a las nueve y media de la noche tendrá lugar la reunión correspondiente de la Escuela de Interventores electorales.

El jueves a la misma hora seguirá el Circolo de Estudios, debatiéndose sobre el programa de Acción Popular.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han llegado de Madrid don Juan Alberto Fiy, secretario que fué de la Legación del Perú en España, y se distinguida esposa doña Emilia Ceballos.

NOTAS VARIAS

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se celebró ayer el enlace matrimonial de la bella señorita Moneerit García Parreño Urago, hija del ingeniero químico don Antonio, con don Carlos Manuel Saro Aguilera hijo, del delegado del Monopolio de Petróleos en Cartagena.

Be. hijo la unión el cura del Carmen don Alonso Ródenas.

Fueron padrinos en la ceremonia doña Elena Aguilera de Salinas y don Antonio García Parreño.

Firmaron el acta como testigos don José Brotons, don Adolfo Lafuente, don Jesús Palomo y don Adolfo Lafuente (hijo).

El nuevo matrimonio ha salido para sus capitales de España en viaje de boda.

Reciben nuestra enhorabuena que hemos extendido a sus padres.

En este Conservatorio Municipal han aprobado el tercer año de Solfeo, con lucidos ejercicios las señoritas Antonita Bernell, María Rodríguez Bauliez y María del Carmen Guerra Nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse hoy los cinco años que falleció en Madrid aquel distinguido cartagenero de alma noble y corazón bondadoso que se llamó en vida don Diego Cervantes Cervantes se han celebrado esta mañana solemnes sufragios por su alma en la parroquia de Santa María de Gracia y en otras iglesias.

Nuestro primer templo parroquial se vio concurrido de distinguidas familias, amistades del finado que al dedicarle este piadoso recuerdo testimoniaron nuevamente su pésame y afecto a la viuda, la distinguida y celantiva dama doña Bernarda Cánovas madre política y demás familia.

Desearse en paz el melancólico e inolvidable amigo y a su esposa y de más deudos reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Primera comunión

En la Iglesia de Santo Domingo, hizo esta mañana a las ocho y media la primera comunión la moxolista niña Conxuelita Galán Marquez, hija del Jefe de E. M. Interino de esta Base naval don Marcelino.

El templo cartagenero estaba adorno; decorado con gran cantidad de flores y luces, y en él se hallaba congregado lo más distinguido de la sociedad cartagenera.

El Padre Vela pronunció una elocuente plática que emocionó al auditorio.

Terminado el solemne acto, los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los señores de Galán que recibieron las felicitaciones de cuantos asistieron a tan emocionante acto, felicitaciones que también se hicieron extensivas al Padre Vela.

Gramófonos y platos
Ventas a plazos y al contado
CASA U.—MAYOR 13

Del complot monárquico

Un amigo que por profesarme á lo a que correspondo, da a mis juicios sobre materia política una importancia extrema, no se atenta conmigo una vez sin hacerme la significativa pregunta «¿cómo va esto?» a la cual contesto habitualmente con las palabras «Bien, muy bien».

Esta mañana ha connotado el objeto refiriéndose al complot monárquico.

—¿Qué le parece lo del complot?, han sido sus buenos días.

—Bien; muy bien...

—«Siempre me dice Vd. lo mismo», ha respondido.

—Y siempre por la misma razón: el complot no existe; pero la corriente sí, y quien más la impulsa, es el Gobierno.

—Esa es siempre su opinión, pero en este caso, debe existir algo más.

—Nada, absolutamente nada: la actitud en que se ha colocado Don Alfonso, no deja lugar a dudas y es la única que le conviene y la que nadie puede censurarle.

—Es verdad, pero ¿entonces...

—Pasará lo que deba pasar.

—Nada.

—Nada, si el Gobierno se decide a ser meramente republicano dejando en paz al idealismo nacional; muchísimo se acentúa su actuación antirreligiosa y se acentúa la dictadura de la religión no consiste sólo en prácticas propias de la misma; la religión y la política han sido cosas conjuntas en todos los pueblos de Adán para acá y en España de tal manera y tan completamente unidas que han sido ramas de un mismo tronco Obispo y Jefe Real o sea administración del Poder Público y factores ambos de leyes, de costumbres y de sentimientos nacionales: separar sus esferas de acción, dando mayor o menor extensión a esa sepa-

raolón, como perturbar honestamente ese idealismo, para ponerse en pugna abierta no solo contra las prácticas religiosas, sino contra todo lo creado con el acuerdo de ambas potestades, equivale a oponerse al idealismo nacional y a convertir al pueblo, lo mismo rico, mediano que rematadamente pobre frente a él: si hoy se convocara a nueva elección a Cortes, surgiría una mayoría hostil a él.

—Luego entonces...

—Entonces, no es fácil prever qué surgirá: por de contado, claro es que derecho, pero lo cierto es cuanto a régimen.

—De manera que si acaso, dejaría de existir la República.

—Ni aún así, porque en esas derechas, hay muchos verdaderamente republicanos y tanto más evidente cuanto más evidente, es su protesta de lo actual las evoluciones de la política, como las de la Naturaleza, están en inmediata relación con la causa que las produce: una insistencia del actual Gobierno en acentuar la campaña contra las derechas, que son las que le preocupan y en las Cortes acutaba en retener de la soberanía nacional, convirtiéndose de constitucionales en legislativas y en proceder convencional y destruyendo todo o gran parte de lo edificado por el idealismo nacional, podría llevar a ese extremo; de otro modo, no.

—Entonces, sería lo creado por la voluntad nacional otra nueva revolución.

—Es posible.

—Pues para eso...

—Andando vamos derechamente que es lo importante, después Dios dirá y no soy Dios.

AGUSTIN MEDINA ALMELA

Información de Marina

Continua disponible forzoso en Madrid el capitán de navío don Guillermo Ceballos.

—Se nombra jefe de las fuerzas navales del Norte de África al capitán de navío don Jesús María Masojón y Brandáiz.

—Idem comandante del acorazado «Jaime I» al capitán de navío don Pedro Zarandona y Pascualillo.

—Idem comandante naval de Menorca al capitán de fragata don Francisco Jimenez Pidal.

—Idem secretario del colegio de huérfanos, sin desatender su actual destino, al capitán de corbeta don Ubaldo Montojo y Méndez de San Justo, en relevo del jefe de igual empleo don José Jordán de Unzué y Urua, a quien se le ha concedido el retiro.

—Idem tercer comandante del crucero «Almirante Cervantes» al capitán de corbeta, especialista en tiro naval, don Manuel Sábido Castedo.

—Idem ayudante del almirante jefe de la Base naval principal de Cádiz al capitán de corbeta don José R. Rodríguez y Gil de Altez.

—Dispongo que al terminar la licencia que por enfermo disfruta el teniente de navío don Manuel Cervera y Cabello pase destinado a la escuela.

—Idem que al cesar en el torpedero «Número 9» el teniente de navío don Manuel Genet y Riestra, quede afecto a esta Marina.

—Designa para formar parte de la Delegación española en las Conferencias Radioeléctricas y Telegáficas que han de celebrarse en Madrid en el presente año, en representación de la Armada Naval, al teniente de navío, observador naval, especialista en Radiotelegrafía don José Piary Querada.

—Nombra comandante del torpedero número 9 al teniente de navío don José García Pombo, en relevo del oficial de igual empleo don Manuel Genet y Riestra, que pasa al otro destino.

—Dispongo que al terminar el curso de gimnasia que se encuentra efectuando el teniente de navío don Manuel Parquín y Dabán, pase destinado al buque portaaviones «Dela-lo».

—Promueve al empleo de capitán de corbeta honorario al teniente de navío de la Escuela de Reserva auxiliar don Juan López Merchón.

Al hacer sus compras en los comercios que anuncian en este periódico mencione haberlo leído en

«El Eco de Cartagena»